

COMMUNIQUÉ SYCABEL
Paris - 29 janvier 2026

Le Sycabel, partenaire d'Electriciens sans frontières pour soutenir des projets d'électrification

Le Sycabel, regroupant en France les fabricants de câbles électriques, de télécommunication et de matériels de raccordement, et l'ONG Electriciens sans frontières annoncent aujourd'hui la signature d'un partenariat visant à soutenir des projets d'électrification dans les pays en développement ou sinistrés, et à lutter contre les inégalités d'accès à l'électricité dans le monde.

Ce partenariat a été officialisé ce jour à Paris, lors de la cérémonie des vœux du syndicat, en présence des présidents des deux organisations. Il s'inscrit dans une démarche commune de contribution aux Objectifs de Développement Durable visant à faciliter l'accès à une électricité fiable et durable pour les populations qui en sont dépourvues.

Depuis 40 ans et fort de la mobilisation de 1 200 adhérents, Electriciens sans frontières, en tant qu'ONG de solidarité internationale, œuvre sur le terrain pour réduire les inégalités d'accès à l'électricité et à l'eau, au travers d'une centaine de projets par an, de l'Afrique Sub-saharienne à l'Ukraine, en passant par le Maroc (séisme de 2023) par exemple.

Le Sycabel, déjà en lien avec l'ONG depuis longtemps et encouragé par certains de ses adhérents impliqués, a décidé d'aider au renforcement de l'action de celui-ci par la mise en place d'un partenariat officiel - le premier de cette nature.

Un partenariat au service de l'accès à l'énergie

L'objectif est :

D'accroître la visibilité d'Electriciens sans frontières et l'engagement en sa faveur de la part des partenaires et adhérents du Sycabel, grâce à des actions de communication, de mise en relation et de sensibilisation ;
De favoriser la présence ou la promotion de l'ONG au sein de la filière pour nourrir des échanges d'expériences relatives aux missions déployées.

« Le soutien du Sycabel à Electriciens sans frontières vise à encourager les experts du secteur - fabricants de câbles et de matériels électriques et de communication - dans une démarche de solidarité pour favoriser l'accès à l'énergie dans les pays où la population en est dépourvue. Il s'inscrit dans l'approche responsable et sociétale de nos adhérents, qui peuvent choisir d'apporter un soutien financier, matériel ou des compétences » explique Franck Baron, Président du Sycabel.

Un premier appel est lancé

Le Sycabel relaiera les modalités pratiques des actions et appels à contribution d'Electriciens sans frontières via ses supports de communication (site web, réseaux sociaux, newsletter, etc.) et au travers de ses commissions. Il invite d'ailleurs à consulter le site www.electriciens-sans-frontieres.org pour tout adhérent qui souhaiterait soutenir directement l'organisation.

« Grâce à la mobilisation de la filière, nous consolidons notre capacité de répondre aux défis énergétiques des territoires les plus isolés et à accompagner des projets concrets d'électrification durable » se réjouit Hervé Gouyet, Président d'Electriciens sans frontières.





À propos du SYCABEL

Le SYCABEL est l'organisation professionnelle des fabricants de câbles électriques, de communication et d'accessoires de raccordement. Il regroupe 22 entreprises – PME, ETI et groupes mondiaux – représentant 3,5 milliards d'euros de chiffre d'affaires, dont 55 % à l'export, et employant 7.000 salariés sur 60 sites. Le syndicat exerce son expertise dans les domaines des infrastructures énergétiques, du bâtiment, de l'industrie et des télécommunications. Acteur engagé dans les transitions énergétique et numérique, il assure la représentation de la profession auprès des pouvoirs publics, pilote la normalisation sectorielle, publie des indicateurs de référence et mène des actions collectives pour renforcer l'innovation et la compétitivité. Le SYCABEL surveille les évolutions du marché et du cadre réglementaire, analyse les coûts et répond aux enjeux sociétaux par des solutions techniques partagées, consolidant ainsi la place stratégique de la filière câble en France.

À propos d'Electriciens sans frontières

Electriciens sans frontières est une ONG française fondée en 1986 de la volonté de salariés du secteur de l'électricité de mettre leurs compétences au service de projets de solidarité internationale en utilisant l'énergie comme levier de développement. L'objectif de l'association est d'améliorer les conditions de vie des populations les plus démunies en faisant de l'accès à l'énergie et à l'eau un levier de développement économique et humain.

Pour faire reculer la pauvreté énergétique, lutter contre le changement climatique et favoriser la transition énergétique nous utilisons les énergies renouvelables. Plus d'info sur le site : <https://www.electriciens-sans-frontieres.org/>
